

DE MADRID **CRÓNICA**

EN INTERNET

cronicamadrid.com / euroinmo.com / movilfonía.com

e-mail: cronicamadrid@cronicamadrid.com

nº 408 • 24 julio 2020

Pablo Casado

El mismo error

Tur Torres

Pedro Sánchez

El último abrazo del oso

Raúl Heras

Juan Carlos I

Mejor sin prisas

Charo Zarzalejos

Covid 19

Mejor la epigenética

Juan Trigueros



Teresa Ribera

En la montaña rusa de Sánchez

SIGUENOS EN INTERNET- IPAD-IPHONE

SU CASA

**ES COMO USTED Y AHORA
SU HIPOTECA TAMBIÉN**



En Ibercaja somos especialistas en financiación de vivienda, ofreciéndole la hipoteca que mejor se adapta a sus necesidades y ayudándole en el proceso de compra.



Momento en que Teresa Ribera se hace con la cartera de la vicepresidencia tercera, entre Nadia Calviño y Arancha González Laya.

La "desaparición" de la vicepresidenta Teresa Ribera

La titular de la cartera ecológica ha vivido en una auténtica montaña rusa política y emocional desde su nombramiento que ha acabado por anularla

Ignacio Aragón

S

i en general todos las vicepresidentes del gobierno de **Sánchez** han ido subiendo y bajando en una especie de montaña rusa, la más perjudicada por tantas altas y bajas ha sido, sin duda, la titular de Transición Ecológica y Reto demográfico, **Teresa Ribera**, que tuvo su momento más estelar con la celebración en España de la Cumbre del Clima en noviembre de cuando era ministra en funciones.

Ribera sufrió su primer bajón precisamente cuando Sánchez la ascendió a vicepresidenta tercera para contrarrestar la entrada en el nuevo gobierno

de coalición de **Pablo Iglesias** y de su mujer **Irene Montero**. Apareció entonces como una cartera con más publicidad que funciones no como algo que ella hubiera conseguido por méritos propios, lo mismo que le ocurrió a la vicepresidenta cuarta **Nadia Calviño** a la que Sánchez utiliza sin ningún pudor a la hora de contrarrestar el anticapitalismo de Podemos.

La crisis de la pandemia pilló a todo el gobierno en claro fuera de juego y además el confinamiento dejó a la ecología en desuso en un país sin tráfico,



Teresa Ribera con la ministra chilena Carlina Schmidt y la representante de Naciones Unidas, Patricia Espinosa en la presentación de la Cumbre del Clima en Madrid.

sin industrias, sin contaminación alguna. Todo el mundo en casa dejó a las grandes ciudades como pedían los ecologistas antes de la pandemia.

Sánchez la rescató para dirigir una especie de mesa de retorno a la nueva normalidad y Teresa Ribera se hizo incluso alguna foto con otros ministros, directores generales y expertos que tenían como misión fijar los parámetros del desconfinamiento.

Falsa idea, el desconfinamiento volvió a La Moncloa, a **Iván Redondo** y al propio Pedro Sánchez que solo contó con la colaboración del ministro de Sanidad **Salvador Illa** y los expertos desconocidos -el gobierno se niega a decir sus nombres- que escogió seguramente el jefe epidemiólogo **Fernando Simón**. Teresa Ribera no volvió a aparecer desde entonces. La llamada transición ecológica se ha que-

dado en nada y mucho más el llamado reto demográfico ya que en plena crisis de la pandemia cualquiera se anima a tener hijos.

La vicepresidenta ecológica tiene, sin embargo, ya una larga experiencia de esa montaña rusa que es la revolución ecológica ya que desde 2004 ha sido la responsable de este problema en los sucesivos gobiernos socialistas, primero con **Zapatero** y la ministra del ramo **Cristina Narbona**, como directora de la Oficina del Cambio Climático, posteriormente con la ministra **Rosa Aguilar**, fue ascendida a secretari de Estado de lo mismo donde tropezó con el “caso Castor” cuando una empresa de **Florentino Pérez** consiguió todos los permisos necesarios del Ministerio de Fomento, incluidos los de Teresa Ribera, para la construcción de un depósito estratégico artificial de gas natural, lo que provocó

terremotos en la zona, y tuvo que ser anulado con graves costes para el erario público.

Pedro Sánchez la rescató en junio de 2018 como ministra de Transición Ecológica logrando en pocos meses anular el llamado impuesto al sol que había puesto el gobierno de **Rajoy** a los propietarios de casas con placas solares, epro ahí se quedó casi todo, ya que enseguida los otros graves problemas que tenía el ejecutivo minoritario socialista desembocó en dos elecciones generales, abril y noviembre de 2019.

Está casada con Mariano Bacigalupo, consejero de la CNMC (Comisión Nacional de Mercados y de la Competencia, hijo del controvertido juez del Supremo Enrique Bacigalupo, muy ligado al PSOE y autor de la sentencia que expulsó de la carrera judicial al magistrado **Javier Gómez de Liaño** por el caso Sogecable..

La okupación de viviendas se convierte en un problema político

Casilda Quincoces

En Madrid existen más de 5.000 viviendas ocupadas ilegalmente y en Barcelona se han disparado las denuncias judiciales durante los meses de confinamiento por la pandemia. Las empresas de seguridad admiten que la instalación de medidas para proteger los hogares de la ocupación se ha convertido en su principal negocio. Si antes las familias colocaban dispositivos contra el robo, ahora es para evitar que ocupen su vivienda.

En Madrid hay unos cinco mil pisos ocupados ilegalmente y en Barcelona se han disparado las denuncias judiciales durante el confinamiento a causa del mismo problema

La okupación de viviendas se ha convertido en los últimos años en una de las mayores amenazas entre los españoles, sobre todo, en las grandes ciudades. La Comunidad de Madrid encabeza la lista con mayor okupación de España con cerca de 5.000 viviendas "okupadas". Mientras que Cataluña es la comunidad autónoma española que registró un mayor número de demandas por okupaciones de viviendas en juzgados de Primera Instancia e Instrucción durante el primer trimestre de 2020, un total de 203. Es decir, el 22,6% del total nacional.

Debido a la crisis socioeconómica y ahora con el COVID-19, el número de viviendas okupadas ha crecido de manera considerable, generando múltiples problemas para los propietarios y provocando un incremento de la demanda de soluciones de seguridad para el hogar en los últimos años.

ADT, la unidad de negocio residencial de Johnson Controls Building Technologies & Solutions, ha visto incrementar su cartera

de clientes en el área residencial de casi un 30% asociado a esta percepción de inseguridad ciudadana. En los últimos 3 años, la compañía ha pasado de tener un 40% del total de sus clientes en el área residencial, a contar actualmente hasta con un 70%.

“Desde ADT hemos observado cómo en los últimos tiempos el motivo principal de contratación de soluciones de seguridad para el hogar ha cambiado. Antes, la causa principal era claramente el miedo al robo, mientras que en los últimos años la preocupación de los clientes se ha enfocado más hacia la amenaza de okupación, afectando principalmente a las segundas viviendas.”, según palabras José González Osma, director de la Unidad de Negocio Residencial de Johnson Controls.

En la actualidad, cualquier persona puede ocupar un piso teóricamente vacío y la policía no puede hacer nada para proteger al dueño que habrá de acudir a los juzgados para tratar de demostrar al juez que sus "inquilinos" no tienen ningún papel que confirme que está de alquiler o con el consentimiento del propietario, lo cual puede durar meses o incluso años. El hecho de que, según fuentes de la abogacía, se pueda conseguir un desalojo policial si la denuncia se hace antes de 24 horas cde que se haya realizado la ocupación es lo que ha obligado a los dueños a tener que recurrir a las empresas de seguridad que te avisan rápidamente y facilitan vídeos de la ocupación.



Javier Martín, director general de la Vivienda.



Última foto de la reunión del Comité de dirección de Podemos en enero de este año.

Políticos y empresarios en el Titanic español: Sálvese quien pueda

La pandemia ha sacado a la luz una macro crisis del sistema que hace que cada político o empresario vaya a lo suyo sin ningún otro objetivo o futuro

R.G.P.

La casta política ha perdido todo sentido de la ideología y los empresarios no conocen más capitalismo que el de sus bolsillos mientras jueces, responsables de los grandes medios de comunicación y hasta jefes del CNI, la Policía o los Ejércitos, viven en un sin vivir intentando sobrevivir en la macro crisis que no es solo la del virus, sino la del todo el sistema.

Si un observador imparcial leyera las noticias políticas, económicas y sanitarias que se suceden en España no podría llegar a ninguna otra conclusión de que aquí todo el mundo-me

refiero a los mandamases políticos o económicos- va por libre, que cada uno solo atiende a sus necesidades y que las ideologías han saltado por los aires coincidiendo con la crisis del coronavirus, pero que ya se veía venir desde mucho antes.

Los ejemplos son muchos y clarificadores. **Pedro Sánchez** vuelve de Europa con 140.000 millones, mitad a fondo perdido y mitad en créditos a devolver, pero solo le aplauden sus ministros incluidos los “antieuropeístas” de Podemos. Lo que para unos supone cubrir algo más del 11% de nuestro producto Interior

Bruto para el Banco de España solo supone cubrir el 10% de lo que España necesita hasta 2026. Da igual, Sánchez va a lo suyo, a mantenerse en el poder por lo menos hasta esa fecha.

Podemos ha desaparecido de Galicia y ha recibido una dura rebaja en el País Vasco, pero eso no parece afectar a **Pablo Iglesias** que piensa más en su futuro como vicepresidente de Sánchez que como dirigente de una formación que empezó siendo la heredera del 15-M (anticasta política, anti europeísta, anticapitalista) y que ha terminado convirtiéndose en casta, apoyando las ayudas europeas capitalistas y aprobando la macro urbanización de la Operación Chamartín, aunque ahora le echen la culpa a los de Mas Madrid y a **Manuela Carmena**. Iglesias a lo suyo.

Pablo Casado ha sufrido, una y otra vez, desastres electorales que indican bien a las claras o que no tiene el carisma necesario para que le voten o que su política derechista que dirigen **Teodoro García Egea** y **Cayetana Álvarez de Toledo** no tiene adeptos y los que están en esa onda prefieren votar a Vox. Si su gurú, como dicen, es **José María Aznar**, bien haría en despedirlo si es que se atreve. Al final lo único que le importa a Casado, como a los demás, es mantenerse al frente del PP "manque pierda".

No le va mejor a **Santiago Abascal** que, como le ocurrió a Podemos, entró con fuerza en el Congreso, creyendo que a partir de ese momento todo iba a ser miel sobre hojuelas. Los gallegos ni le han votado a pesar de haber sacado a su abuela lucense que le dijo que tenía más sangre gallega que **Feijóo**. Ahí es nada.



Ignacio Sánchez Galán, presidente de Iberdrola.

Solo la diputada conseguida en el País Vasco le ha salvado del desastre electoral. Si a Vox le quita el mito de España se queda en nada.

Y no digamos de Inés Arrimadas o sus confluencias en Madrid, **David Aguado** y **Begoña Villacís**, que hace todo lo que puede para mantenerse a flote aunque para ello tenga que echar por la borda todo el bagaje ideológico que le había colocado **Albert Rivera**, otro que se lo jugó todo a una carta y perdió. Si hubiera ganado hubiera sido otro César de la vida política española. Ahora su sucesora tiene que remar todos los días para mantenerse en el poder que es lo único que importa, ser cabeza de ratón mejor que cola de león.

Tiempos aquellos en que **Felipe González** y **José María Aznar** metían en la cárcel a un banquero **Mario Conde**, entonces presidente de Banes-

to, simplemente porque quería ser el Berlusconi español.

Y eso en la política porque en la economía -lo mismo que en la Justicia, los medios de comunicación, la Policía o el Ejército, por citar a los poderes fácticos más conocidos- la situación es la misma. Si **Florentino Pérez** va a lo suyo -mucho más después de ganar la Liga el Real Madrid- **Ignacio Sánchez Galán** -que acaba de fichar al ex CNI **Félix Sanz Roldán**- no le va a la zaga, lo mismo que a los otros presidentes de las grandes empresas españolas. Tiempos aquellos en que **Emilio Botín** en la banca, o **Rafael del Pino** y **la Koplowitz** en la construcción, o **César Alierta** en las telecomunicaciones mandaban para repartirse de acuerdo con el gobierno de turno los presupuestos de inversiones del Estado. Ahora sus sucesores tienen que acudir a la subasta de turno a esperar su suerte.



Vecinos de Galapagar y miembros de Vox y Hazte Oír contra el chalet de Pablo Iglesias e Irene Montero.

Juegos de verano Covid: Torra a por el Rey, Vox a por Iglesias

Mientras los independentistas calientan motores para la campaña electoral, Vox trata de publicitarse a costa del vicepresidente de Podemos

Rafael Gómez Parra

Pablo Iglesias para los ultraderechistas y el rey **Felipe VI** para los independentistas. Ambos corren el peligro de convertirse en el blanco perfecto para las actividades veraniegas del post Covid y, más en segundo caso que en el primero, en una especie de calentamiento de cara a un otoño que **Puigdemont** y **Torra** querrían convertirlo en el reinicio de su lucha por la independencia. Si alguien en el gobierno de Sánchez y en la Zarzuela creían que este era un buen momento para que los Reyes hicieran una gira por Cataluña o se han equivocado

o simplemente no les importa nada, más preocupados por su propia supervivencia que por lo que ocurra a la monarquía.

Torra ha anunciado incluso que quiere querellarse contra el ex rey **Juan Carlos**, su ex amante y “todos los que de una forma u otra hayan participado, ayudado, cooperado y encubierto las prácticas corruptas” en las que pudiera presuntamente estar involucrado el anterior jefe del Estado. La campaña contra los reyes es además una buena fórmula para que no se hable tanto del desastre sanitario de Cataluña en plena efervescencia del

coronavirus. La privatización de la sanidad en Cataluña con los gobierno nacionalistas ha sido mucho más fuerte e intensa que la que llevó a cabo Esperanza Aguirre en Madrid.

La ultraderecha de Vox también estaba necesitada de alguna actividad que le permita aglutinar a su gente y remontar un poco los malos datos que les dan las últimas encuestas. El escaño conseguido en el País Vasco ha permitido a Abascal apuntarse un tanto pero siempre a costa de un inestable **Pablo Casado** que cada vez que su partido va a las urnas es para perder y si, como en el caso de Galicia, gana es para constatar que su ala derecha está equivocada y lo que es más grave, no puede prescindir de ella por miedo a que se vayan a Vox. El fichaje de **Cayertana Alvarez de Toledo** por **Abascal** quizás no tuviera mucho efecto en las elecciones, pero Casado no lo soportaría.

En estas circunstancias, escoger a Pablo Iglesias como víctima propiciatoria podría darle sus réditos a Vox por lo menos a nivel mediático. Los escraches en el chalet de Galapagar han obligado al ministro de Interior, **Fernando Grande Marlaska** a colocar una guardia permanente primero con guardias civiles y ahora con policía nacional algo que raya la libertad de manifestación. El hecho de que los Mossos hayan impedido a los manifestantes independentistas catalanes acercarse a los Reyes en Poblet y que hayan detenido a uno de los protestantes ha motivado que el presiden Torra haya reclamado una investigación sobre la actuación de sus guardias. En Galapagar podría



Protestas independentistas en Cataluña contra el Rey.

darse un caso parecido en cualquier momento.

Por lo pronto la organización Hazte Oír, cercana a Vox, ha recogido más de 26.000 firmas para denunciar la presencia policial en el chalet de Iglesias.

“Galapagar no necesita una compañía de la Guardia Civil dotada de armamento automático ni una sección de vehículos patrullando la parcela de Pablo Iglesias e Irene Montero, sino recuperar la normalidad, tolerancia y libertad que han caracterizado siempre al pueblo”, afirma la organización ultraderechista.

Las firmas han sido entregadas en el Ayuntamiento de este pueblo madrileño de poco más de 33.000 habitantes que tiene un alcalde socialista desde las elecciones municipales de 2019 que ganó el PP con 6 concejales frente a los cinco del PSODE,

perol un pacto entre los socialistas y Ciudadanos permitió a **Alberto Gómez Martín** hacerse con la alcaldía dando así un respiro a Iglesias cuyo partido cuenta con solodos concejales más uno de Mas Madrid, mientras que Vox consiguió tres ediles.

A ello se une la protesta del sindicato JUPOL, mayoritario en el Consejo de la Policía, que ha solicitado una rectificación al ministro del Interior, Fernando Grande-Marlaska, “por la orden ilegal que ha emitido a la Policía Nacional, a la que ahora obliga a realizar las funciones de vigilancia del domicilio del vicepresidente del Gobierno y de la ministra de Igualdad, pese a estar ubicada en el municipio de Galapagar, una demarcación en la que tiene atribuidas las funciones de seguridad la Guardia Civil”.



El abrazo que se dieron Pedro Sánchez y Pablo Iglesias al firmar el Gobierno conjunto.

El último abrazo del oso Sánchez y el osezo Iglesias

El líder socialista está haciendo perder, poco a poco, poder e imagen política a Izquierda Unida y a Podemos que sacaron 35 escaños y cotiza a la baja

Tur Torres

Fue bonito mientras duró, pero ni el presidente del Gobierno es el feliz oso Yogui, ni su vicepresidente segundo es Bubu, ni mucho menos tienen como guionista a Hanna-Barbera. Más bien son dos osos grises que se abrazan con recelo. Europa, que es malvada como todas las madrastras, les va a obligar a darse un último abrazo.

Salir del Congreso de los Diputados a gobernar con 120 escaños en el bolsillo y otros sesenta revoloteando en cada votación representa toda una declaración de resistencia, un signo de audacia o un claro ejemplo de ambición

política. Cualquiera de los tres términos encaja en la personalidad de **Pedro Sánchez**.

En seis meses el presidente del Gobierno ha demostrado ante los suyos y ante sus adversarios que es capaz de dar varias vueltas sobre el mismo ladrillo. Pasar de rechazar cualquier tipo de acuerdo con **Pablo Iglesias** y Podemos, por quitarle el sueño a él y al resto de los españoles a los que pedía el voto, a convertir al líder del partido morado en vicepresidente segundo, y a dar a la coalición que encabezaba otros cuatro puestos en el Consejo de Ministros.

Resistencia acreditada varias

veces y en condiciones de supervivencia casi imposible. Antes de pelear por la secretaria general y después de ver cómo le expulsaban de la misma, para volver, ganar de nuevo a **Susana Díaz**, montar su propio equipo, negociar los apoyos necesarios en Estados Unidos, conseguir por primera vez en la historia de la democracia ganar una moción de censura, y terminar con dos victorias electorales, muy pequeñas pero suficientes.

Audacia para ofrecer pactos a la derecha y a la izquierda, a defensores de España como nación y estado como pueden ser Ciudadanos y Teruel Existe o el Partido Regionalista Cantabro, al PNV, ERC, Bildu y la Cup, con aciertos medibles y cambiantes pero que le han permitido llevar más de seis meses en La Moncloa, sin que aparezca en el horizonte político inmediato nadie que pueda expulsarle del palacio gubernamental.

Ambición política para el largo camino que emprendió desde la concejalía del Ayuntamiento de Madrid a las asesorías en el Parlamento Europeo. Ambición personal mezclada con una paciencia infinita y una habilidad especial para conseguir sus objetivos, siempre escogiendo los apoyos necesarios a su forma de ser y entender la vida pública, por encima de los criterios de sus compañeros del PSOE y de los dirigentes que tiene el partido en cada Comunidad, ya sean simples secretarios generales o presidentes autonómicos.

Convertir a un asesor y consultor político en poderoso jefe de Gabinete, por primera vez sin que milite en el PSOE y sea un ilustre ejecutivo del poder, más bien todo lo contrario, pues las credenciales políticas que presentaba **Ivan Redondo** eran de dos victorias y



Iván Redondo, el gurú de Sánchez en La Moncloa.

tres derrotadas de anteriores clientes del Partido Popular, exige tanta audacia como ambición personal de poder.

Era y sigue siendo toda una declaración de voluntad, muy superior a la que mostraron sus antecesores **Felipe González** y **José Luís Rodríguez Zapatero**. Los dos expresidentes y ex secretarios generales del PSOE contaron siempre con el partido, lo acomodaron a sus necesidades electorales y de gobierno, pero nunca se alejaron tanto de su estructura como lo ha hecho Pedro Sánchez.

Esperó a la salida de **Albert Rivera** de la dirección de Ciudadanos para comenzar a pactar con **Inés Arrimadas**, en un proceso que apenas se ha iniciado y que puede llevarle a aumentar el poder socialista en varias Comunidades autónomas; juega, lo mismo que hace **Pablo Casado**

y puede que hasta con pactos subterráneos por medio, con las dos almas que habitan en el Partido Popular: la de la dureza extrema de **Cayetana Álvarez de Toledo**, y la de la tranquilidad, buen todo y negociación de **Ana Pastor**. A un lado **José María Aznar** y al otro **Mariano Rajoy**.

Y el mayor de los ejemplos de sus tres grandes características: está haciendo desaparecer a las dos formaciones que se presentaron unidas a las elecciones generales, que consiguieron 35 escaños, y que han ido perdiendo poder e imagen política diferenciada de forma muy rápida.

Los abrazos con Pablo Iglesias no eran y no podían ser los que se dan dos amigos entrañables que se reencuentran tras mucho tiempo separados. Eran los de dos osos que desconfían uno del otro. Con oda razón: el oso mayor devora cada día una parte del pequeño.



Pablo Casado escucha a José María Aznar.

El error Aznar que repite Casado

El líder del PP no acaba de encontrar su encaje como jefe de la oposición y todavía se salva porque no hay elecciones generales inmediatas

Tur Torres

Fe salva al no haber elecciones inmediatas pero **Pablo Casado** ha cometido en el Pleno del Congreso el mismo error que cometió hace 27 años **José María Aznar** en un plató de televisión. El actual presidente del PP ha reconocido que lo conseguido por el presidente del Gobierno en Bruselas es un buen acuerdo, pero que Pedro Sánchez lo ha hecho mal.

Entre el 11 y el 12 de diciembre de 1992 se había celebrado en Edimburgo, la capital de Escocia, el Consejo de Europa sobre los fondos de cohesión que debían recibir cada uno

de los países miembros para salir de la grave crisis que había estallado ese año. España se había gastado unos cuantos miles de millones de pesetas en conseguir el éxito de los Juegos Olímpicos de Barcelona y de la exposición Universal de Sevilla. Necesitaba ayudas de Europa para cuadrar las cuentas y la guerra política entre los dos grandes partidos se hizo notar desde el primer momento.

Felipe González regresó con unos cientos de miles de millones en ayudas debajo del brazo y José María Aznar no dudó en llamarle “pedigüeño” de cara



Trump pasa por delante de Macron y Merkel en una foto de archivo.

a Europa y “nuevo rico” en el interior de España. Todo indicaba, en los inicios de 1993, que la presencia del PSOE en el poder se iba a terminar en el momento en que se convocaran elecciones. Se convocaron para el 6 de junio, con una innovación en la campaña electoral: el 24 de mayo, trece días antes de ir a las urnas, se celebró el primer debate televisivo de nuestra democracia.

González y Aznar sentados en dos mesas en un cuerpo a cuerpo que debía consolidar al presidente del PP y debía hundir al por entonces presidente del Gobierno. El debate lo había estructurado, tras incontable reuniones con los asesores de imagen de los dos protagonistas, **Jesús Hermida**, y lo presentó **Manuel Campo Vidal**. Sucedió todo lo contrario de lo que se preveía. Ganó González y perdió Aznar. No tanto por los

aciertos del socialista como por los errores de su oponente. Uno crucial, del que se encargó remarcar el astuto González: la palabra “pedigüeño” pronunciada por el presidente del PP cinco meses antes, y la falta de apoyo del PP al Gobierno en su batalla europea.

Es exactamente lo que ha hecho en este julio de 2020 Pablo Casado. Reconocer que el acuerdo conseguido y firmado en Bruselas es un buen acuerdo, pero que Pedro Sánchez lo ha hecho mal y que “nos han quitado” un tercio de lo previsto, lo cual es falso y fácil de comprobar: España tenía conseguidos 140.000 millones de los 750.000 que se habían establecido en la Europa de los 27 para la recuperación por la pandemia. De esos ciento cuarenta mil, 77.000 serían en forma de transferencias, es decir, no habría que devolverlos, y

los otros 63.000 en forma de créditos.

Tras cuatro días de reuniones y con la dura posición de los países del norte encabezados por el primer ministro holandés, lo único que ha cambiado para nuestro país es que los 77.000 millones se han quedado en 72.500 millones, y que los 63.000 han subido a 67.500, una diferencia de cuatro mil quinientos millones que habrá que devolver. Nada de un tercio como señala de forma equivocada Casado. Otra cosa, que es por donde debía haber “atacado” el líder del PP son las condiciones que España tendrá que cumplir y el grado de vigilancia a que estará sometida por los órganos de control de la Unión Europea.

Si se lee con paciencia la resolución y el acta de la cumbre de este largo finde semana, se verá que la suma global del dinero pedido se mantiene



El ex rey Juan Carlos I cuando nadie le chistaba.

Mejor, sin prisas

No son ejemplares muchos aspectos de la vida privada de Juan Carlos I pero de ahí no se puede concluir una enmienda a la totalidad a la Corona

Charo Zarzalejos

Unas veces de manera sutil y otras de manera más burda, se está urgiendo al Rey **Felipe VI** a que tome medidas de alejamiento, cuando no de castigo, hacia su padre, el Rey Emérito. Las informaciones que aparecen asombran y entristecen a quienes somos bien conscientes del inmenso papel que **Juan Carlos I** ha jugado a favor de la democracia en España pero también en este caso, es necesario observar la situación con una cierta distancia y una enorme prudencia.

De momento conocemos

las confidencias, propias de penitente con su confesor, de **Corina**, nada menos que con un personaje como **Villarejo**, capaz de grabar todo aquello que se le pone por delante y que misteriosamente ha gozado del favor de sucesivos ministros de Interior hasta que ha acabado con sus huesos en la cárcel.

Uno de los principios en cualquier proceso penal es el principio de contradicción. Aquí no existe. Sólo existe Corina que juega de manera excepcional su papel de amante despechada



Los reyes en el monasterio de Poblet.

que, quizás en un arrebatado de ansiedad, necesitaba desahogarse con un tal Villarejo. ¿Alguien se puede creer que no sabía que la estaba grabando? Además de las grabaciones que vamos conociendo existen una serie de documentos que, eso sí, son comprometedores para el que fuera Jefe de Estado.

Hay que reclamar para el Rey Emérito la misma presunción de inocencia a la que todo ciudadano tiene derecho, como bien ha recordado el ministro de Justicia.

No son ejemplares muchos aspectos de la vida privada de Juan Carlos I pero de ahí no se puede concluir una enmienda a la totalidad a la Corona que es en lo que muchos están de manera indisimulada.

Doy por hecho que todos estos acontecimientos afectan, en todos los órdenes, al Rey Felipe VI. Él es consciente de lo que

significa ser Jefe de Estado y nadie le puede impedir querer a su padre, aunque su padre le duela. Precisamente por todo esto y porque antes de dictar sentencia hay que tener pruebas contundentes, Felipe VI no debe hacer caso de las urgencias que algunos le reclaman. Tiene derecho a medir sus tiempos y a meditar con serenidad las decisiones que, en su momento, pudiera adoptar.

Se habla con mucha alegría de un eventual exilio o de que sea el Rey quien expulse a su padre de La Zarzuela. Lo que haga el Rey Felipe VI bien hecho estará siempre y cuando no se deje llevar por urgencias, a veces interesadas. Algunos -ahí están Podemos, Bildu, ERC y otros socios de **Pedro Sánchez**- que sí, que predicán, la transparencia, la dignidad etc... son insaciables. Haga lo que haga Felipe VI no tendrán bastante.

Doy por hecho que todos estos acontecimientos afectan, en todos los órdenes, al Rey Felipe VI. Él es consciente de lo que significa ser Jefe de Estado y nadie le puede impedir querer a su padre, aunque su padre le duela.



La presidenta madrileña Isabel Díaz Ayuso y el alcalde de Madrid José Luis Martínez Almeida con el director del proyecto en el BBVA, Alvaro Aresti, y la directora general de Planificación de Adif, María Luisa Domínguez.

Chamartín: El BBVA se sale con la suya, el macro proyecto comenzará en 2021

La operación inmobiliaria que lleva gestándose 25 años salió adelante gracias al apoyo de los ediles de Podemos que estaban en contra

Marta Gómez Galán

C

Carlos Torres, el presidente del BBVA, el banco dueño de los terrenos de la Operación Chamartín, respira porque por fin podrá poner en el mercado el polémico proyecto que tras 25 de que comenzara, durante el último gobierno de **Felipe González** y que tras varios intentos fallidos de concluirlo, recibió el visto bueno del Ayuntamiento de Madrid regido por **Manuela Carmena**, la alcaldesa elegida con el apoyo de los ediles de Podemos, que estaban en contra de los macro proyectos.

Los concejales de la formación morada finalmente se pasaron a Mas Madrid para ratificar la mayor operación inmobiliaria de la capital.

Las obras del Parque Central comenzarán a principios de 2021 que cubrirán, después de 25 años de comienzo del proyecto, unos 210.000 metros cuadrados de las vías ferroviarias que parten de Chamartín hasta pasado Fuenarral. La presidenta autonómica, **Isabel Díaz Ayuso** (PP), ha celebrado que se ponga en marcha este proyecto que va a ser la "gran locomotora de la recuperación de España, en un momento de incertidumbre".

"Otra vez, Madrid presentando la maqueta del proyecto urbano más importante, que va a atraer inversión y va a crear 250.000 empleos. Otra vez, Madrid ejemplo de libertad para demostrar cómo la colaboración



Maqueta del complejo de rascacielos que se levantarán en el norte de Madrid.

público-privada sabe ir de la mano y generar progreso y bienestar", ha resaltado Ayuso.

El presidente de Distrito Castellana Norte, **Álvaro Aresti**, ha celebrado que el proyecto Madrid Nuevo Norte, al que ha descrito como un "proyecto de Estado y de personas", echa a andar "en el momento más necesario" para el país, por la crisis del coronavirus, y cuando "más puede aportar".

El presidente de la empresa promotora de Madrid Nuevo Norte ha reconocido que se trata de un proyecto "complejo" y que "tal vez" ha sido demasiado largo, pero que es ahora cuando "más puede aportar".

Aresti ha agradecido el trabajo de los gobiernos regional y municipal así como ha agradecido a los madrileños "su apoyo, su decidido empuje" al proyecto, pues este ha sido "el mejor aliento para llegar a donde hoy por fin se está". Ha destacado también que Madrid Nuevo Norte tendrá "un poder transformador nunca antes visto en España", y que "el cambio de Madrid será tan grande que hoy es difícil de visualizar".

En este sentido ha precisado que "Madrid tendrá la estación ferroviaria más moderna de Europa y en torno a ella, habrá negocios para competir con todo el continente". "Esta actuación va más allá, es un proyecto de Estado, pero sobre todo de personas, no solo empleo y prosperidad, sino también bienestar contribuyendo a facilitar el acceso a un hogar, aportando espacios públicos para el disfrute de todos, sin olvidar las grandes infraestructuras que se van a diseñar", ha precisado.

Así, entiende Aresti que Nuevo Norte situará a la capital de España "entre las ciudades más innovadoras y sostenibles" al regenerar 2,3 millones de metros cuadrados de suelo que parte en dos partes el norte de la ciudad.

No asistió el ministro **José Luis Abalos** y en su lugar la directora general de planificación estratégica de proyectos de Adif, **María Luisa Domínguez**, resaltó que Madrid Nuevo Norte será "el mayor nodo de transporte de toda España" donde se articulará la movilidad y confluirán servicios de alta velocidad, cercanías, auto-

buses interurbanos y autobuses de la EMT, con dos intercambiadores.

Se han presentado ya 18 grupos de empresas para la primera fase del concurso y en las próximas semanas se llevará a cabo el análisis de esta documentación que permitirá seleccionar a 10 grupos para la segunda fase del concurso.

El alcalde de Madrid, **José Luis Martínez-Almeida**, ha defendido que el modelo urbanístico del proyecto Madrid Nuevo Norte "no es el del ladrillo", sino "el de la sostenibilidad" que dará la oportunidad de "cerrar la brecha del norte de la capital".

Martínez-Almeida ha recordado que fue el 25 de marzo, "en mitad de lo peor de la pandemia", cuando el Consejo de Gobierno de la Comunidad de Madrid dio luz verde a la aprobación inicial de Nuevo Norte. Ello, ha manifestado fue una "muestra del compromiso" con este proyecto, algo que ya se vio en el primer pleno del mandato de Cibeles, cuando "se procedió a su aprobación" tras 25 años con ningún voto en contra.



Raquel Brust Giganto.

Fundación Telefónica y PhotoEspaña lanzan "El valor de la imagen"

Se trata de una serie de entrevistas en torno a la fotografía contemporánea y su valor en procesos de transformación social y personal.

Manuel Vélez Frías

Fundación Telefónica y PhotoEspaña lanzan la iniciativa "El valor de la imagen", una serie de entrevistas online que nacen con el objetivo de establecer diálogos en torno a la fotografía contemporánea y su valor en procesos de transformación social y personal.

El ciclo, que se desarrollará desde el 28 de julio al 1 de septiembre, consta de seis charlas online en las que se establecen diálogos en torno a la fotografía contem-

poránea y su valor en procesos de transformación social y personal. A lo largo de seis conversaciones breves, se presentarán proyectos y trabajos que utilizan la fotografía en ámbitos como la educación, la comunicación, la práctica artística o la medicina para sensibilizar a la sociedad, generar reflexión y promover cambios. Participan, entre otros, dos de los fotoperiodistas más reconocidos en la actualidad, **Susana Vera** y **Juan Medina** o dos los fotógrafos que han retra-

tado las migraciones en diferentes puntos del planeta, **Sergi Cámara** y **Mónica Lozano**.

A lo largo de seis conversaciones breves, moderadas por el periodista **Dani Seseña**, una serie de profesionales que trabajan con la fotografía desde áreas tan distintas como la educación, la comunicación, la práctica artística o la medicina hablarán del poder de la fotografía para sensibilizar a la sociedad, generar reflexión y promover cambios.

Los participantes compartirán sus trabajos y proyectos abordando diferentes temáticas y apostando por la fotografía como herramienta de transformación social. Se hablará, por ejemplo, de la fotografía como práctica terapéutica, como vehículo para cohesionar comunidades o fomentar el pensamiento crítico y la autoestima, pero también como recurso para dar voz y visibilizar realidades silenciadas. Las charlas podrán seguirse en redes a través de la web del Espacio Fundación Telefónica y PHotoESPAÑA con los #ElValordelaImagen #PHE20.

Dani Seseña, periodista y director de Cámara abierta 2.0 de RTVE, será el encargado de conducir y moderar las conversaciones que se incluyen en este proyecto.

La fotografía como terapia: La neuróloga **Mercè Boada** y la artista visual **Laurence Aëgerter** hablan sobre el uso de la fotografía como herramienta terapéutica para estimular cognitiva y emocionalmente a pacientes con demencia.

Contar el mundo: **Susana Vera** y **Juan Medina**, dos de los fotoperiodistas más reconocidos de la actualidad, comparten su visión de algunos de los problemas del mundo actual a partir de su trabajo.



Fotografía de Mónica Lozano: un hombre se disfrazó de silla para poder pasar a Estados Unidos.

Fotografía participativa: La artista brasileña **Raquel Brust** muestra su proyecto Gigantos y dialoga con la educadora de arte, comisaria e investigadora **Almudena Caso** sobre las posibilidades de la fotografía participativa.

Transformar con la fotografía: Alice Monteil de P hotographic Social Vision y Núria Aidelman de A Bao A Qu, responsables de proyectos educativos y de mediación social en torno a la fotografía, charlan sobre el poder de la fotografía como herramienta de transformación social y personal.

Imágenes contra el cambio climático: Donde **Jernej Gregorič** y **John Wyatt-Clarke** hablan de Project Pressure, un proyecto que desde 2008 trata de visualizar la crisis climática actual a través de la obra de artistas reconocidos internacionalmente.

Los rostros de la migración: Los fotógrafos **Sergi Cámara**,

que documenta desde hace años las migraciones de África hacia Europa, y **Mónica Lozano**, cuyo trabajo se centra en retratar la situación de los migrantes de El Paso y Ciudad Juárez, ponen cara a uno de los problemas más graves a los que se enfrenta el mundo actual.

En Fundación Telefónica trabajamos desde 1998 para ser catalizadores de la inclusión social en la era digital. Con esta visión, buscamos mejorar las oportunidades de desarrollo de las personas a través de proyectos con alma digital, con vocación global, e inclusivos, utilizando la educación, la formación y la divulgación del conocimiento como los vehículos fundamentales para la transformación social. Desarrollamos proyectos educativos, culturales, de empleabilidad y voluntariado que responden a los retos del mundo digital, para que nadie se quede atrás.



El presidente norteamericano Donald Trump en su última rueda de prensa sobre el coronavirus.

Trump despliega fuerzas federales en las grandes ciudades

La medida tiene un fuerte componente electoral que los alcaldes y gobernadores demócratas no saben cómo parar

Marta Gómez Galán

C El presidente norteamericano utiliza una ley de protección de monumentos para reprimir las manifestaciones antirracistas y contra la policía.

El presidente norteamericano Donald Trump está utilizando como excusa los derribos de estatuas en las principales ciudades gobernadas por alcaldes del Partido Demócrata para desplegar a fuerzas policiales federales. Algo así como cuando Mariano Rajoy envió a la Guardia Civil y a la Policía Nacional a tratar de impedir el referéndum del 1 de octubre

de 2017 en Cataluña. En el caso norteamericano Trump se quejó de que esas ciudades están dirigidas por “demócratas liberales”, de “izquierda radical”, y dijo que no permitirá que se conviertan en un “desastre”.

A tres meses de las elecciones presidenciales, las encuestas dan una rápida subida del rival demócrata Joe Biden que antes del comienzo de la pandemia no tenía visos de poner en peligro la renovación del mandato de Trump, pero que ahora se está acercando peligrosamente a su contrincante republicano.



El alcalde de Portland, Ted Wheeler, gaseado por la policía federal enviada por La Casa Blanca.

Trump ya intentó enviar la Guardia Federal e incluso al ejército a las grandes ciudades cuando se desataron las protestas por la muerte del negro George Floyd a manos de un policía blanco en Minneapolis el 25 de mayo, pero las propias autoridades del pentágono se negaron a hacerlo.

A pesar de ello, el inquilino de la Casa Blanca aprovechó una ley de protección de monumentos para enviar a agentes del Departamento de Seguridad Nacional a Washington D.C., Seattle y Portland (Oregón), especialmente en esta última ciudad donde llevan dos meses de protestas organizadas por el movimiento Black Lives Matter (BLM) y donde se vivieron escenas de coches policiales camuflados que detenían a manifestantes o los desalojaban a golpes antes la atónita mirada de la propia policía municipal o estatal.

Ahora la polémica se ha centrado en Chicago, donde según Trump, la violencia ha experimentado en 2020 uno de sus años más violentos. Según estadísticas oficiales, hasta el 12 de julio los homicidios habían aumentado 48 %, 385 frente a los 260 del mismo período del año pasado. Los tiroteos también aumentaron un 46 %. El presidente se refirió en televisión a los graves incidentes callejeros y en concreto al intento de un grupo numeroso de personas que intentaron arrancar de su pedestal la estatua del navegante Cristóbal Colón en el Parque Grant, y fueron reprimidos a bastonazos por la policía, que además arrojó gas pimienta. Los manifestantes a su vez arrojaron fuegos artificiales, piedras, botellas de agua congelada y otros objetos a la policía. Algunos se treparon a la estatua y la rodearon con cuerdas, de las cuales jalaban luego para tratar

de derribarla, infructuosamente, según cuenta la prensa local. Hubo decenas de heridos entre manifestantes y policías, además de 12 detenidos.

En una reunión en la Casa Blanca con los líderes republicanos del Congreso, Trump propugnó el despliegue de tropas federales en Chicago, Nueva York, Filadelfia, Detroit, Baltimore y Oakland, como lo hizo recientemente en Portland (Oregón), para contrarrestar protestas contra el racismo y la violencia policial.

De nada parece valer la opinión de la alcaldesa de Chicago, Lori Lightfoot, del Partido Demócrata, quien anunció el uso de todas las herramientas disponibles para evitar el envío de agentes del Departamento de Seguridad Nacional, incluyendo una demanda judicial. “No vamos a tener una tiranía en la ciudad de Chicago”, declaró en una entrevista por televisión.



**Banca
socialmente
responsable**